

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Olot, Circulo Tradicionalista.
 En Figueras, Dalmacio Presas.
 En Enlaca, En La Bisbal don Ferrer Boada.
 En Tordera, número 7.
 Insertense ó no, no se devuelven los ejemplares.



Precios de suscripción
 Gerona, un mes. 1 pta.
 trimestre. 3 pta.
 Fuera de la capital, un trimestre. 3 pta.
 En el Extranjero, un trimestre. 5 pta.
 Números sueltos. 0'10
 Anuncios línea. 0'50
 Anuncios convencionales.
 comunicados a precios convencionales.
 pago por adelantado.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

¡¡ MISERABLES!!

Continúa siendo muy llevado y traído en alas de la prensa liberal, el tan manoseado tema de la agitación carlista.

Por supuesto que todo el mundo está plenamente convencido de que tal agitación solamente existe para uso particular y reservados fines del Gobierno, que es quien la ha inventado, sin que ella responda a nada en el mundo de la realidad.

¡Agitación carlista! No, y mil veces no; patrañas, únicamente, e invenciones burdas, nacidas del privilegiado caletre del H. Paz, y de las que nunca hizo caso la opinión sensata, eso es todo lo que hay de cierto en el asunto.

Cuando el mismísimo *El Imparcial*, periódico por cierto que nada tiene de carlista, reconoce que nuestra Comunidad es una raza de patriotas, incapaces de intentar algo en las actuales circunstancias que sea en perjuicio de España, no es necesario que nos esforcemos nosotros mucho ahora en hacer ver, a quien no sea miope, la estupenda falsedad de las noticias que sobre la supuesta agitación carlista han venido rodando por las columnas de la prensa de estos días.

Pero lo más célebre del caso es que dos «altisonantes» republicanos, Alfredo Calderón y Blasco Ibañez, se presten dócilmente a servir de viles lacayos de lacayos de las instituciones, para tan digna labor.

¿Es que estos dos «decentes periodistas» del mandil y gorrofrigio están subvencionados por el Hermano Paz para combatir al carlismo? ¡Miserables!! Además de servir de lacayos a los gobernantes, se atreven a llamarnos, en estilo progresista del 1854, absolutistas y retrógados, desconociendo lo que es y lo que significa el partido carlista, que es más liberal y democrata que ellos, y tan descentralizador y federal como el que más, en el verdadero sentido de estas palabra.

Antes de calificar una cosa cualquiera, es menester conocerla; pero, por lo visto, esos sabios «librepensistas», lo único que tal vez conocen es aquella máxima del cínico Voltaire: *Calumnia que algo queda* y por eso disparatan y calumnian tanto.

¡Miserables!!

DEMETRIO.

¿VENDRÁ?

Esta es la pregunta que en los presentes momentos se desliza como una anguilla de los labios de todo Español.

¿Vendrá? pregunta con las piernas temblando el liberal empedernido, que hasta ahora había creído como un insensato que el liberalismo era la panacea universal para curar todos los males de España.

¿Vendrá? pregunta espantado el viejo verde que teniendo una vela a San Miguel y otra al diablo, y teniendo un pie en la Iglesia y otro en la logia, se había hecho la ilusión de engañar a Dios y al diablo y vivir en paz con entrambos.

Y viejos y niños, y verdes y maduros, y blancos y negros, están que no les llega la camisa al cuerpo ante la inminencia del peligro, y cada uno se palpa la cabeza para asegurarse de que aún la tiene sobre los hombros vivita y coleando.

—Mire usted, don Carrasco, me decía ayer una vecina, hecha todo nervios; es preciso que nos vayamos a vivir a ocho varas bajo tierra, si queremos salvarnos de la borrasca que se nos viene encima.

—Sosíéguese usted, mujer, que no todas han de ser negras para nosotros, aunque Gamazo y Puigcerver se empeñen en dejarnos sin blanca.

—Pero, hombre de dios; es que ahora no se trata de blancas ni negras, sino de ese demonio que se viene, se viene, sin remedio, y dicen que ya está en camino y bastante cerca de nosotros, y que de un momento a otro vamos a tenerlo agarrado al cuello, como Sagasta a la poltrona de la Presidencia.

—¿Pero quién es ese demonio que se viene a nuestros hogares con tanto acompañamiento de rayos y truenos? ¿Se trata acaso del cólera, ó de la fiebre amarilla, ó del sarampión?

—No, hombre, no: mucho peor que todo eso. ¿No he oído usted hablar de ese comedor, ó comedor, no se como le llaman, que dicen que se está viniendo de la tierra del tocino con una escuadra de tres ó cuatrocientos navios, para aplastarnos bajo una lluvia de proyectiles, como se aplastan en el mortero los ajos y el perejil?

—Quiere decir usted la escuadra de Watson?

—Sí, señor ni más ni menos. Pues mire usted si está cerca, que ya se han divisado sus barcos en las playas de Canarias y en la de San Sebastián; y aún dicen que en la bolsa de Madrid han montado un telescopio para observar los movimientos de esa maldita escuadra, y desde allá la han visto pasearse tranquilamente por la rambla de Barcelona y por la cascada del Parque, sin que los municipales de por allí se atrevan a decir esa boca es mía.

—¿Y qué quiere usted que digan los municipales, bendita de Dios si se ha publicado ya la suspensión de garantías constitucionales, y nadie puede toser sin el permiso del señor Sagasta?

Y dejando a mi vecina con la palabra en la boca y el miedo en el cuerpo, me puse a leer el diario que acababa de traerme el cartero, y ¡quieras que no, tuve que devorar otra ración de Watson.

Que la escuadra de Watson ha recibido orden de calentar las calderas y levar anclas.

Que la escuadra de Watson hace seis días que ha salido de... los quintos infernos, con rumbo a España, para bombardear los puertos de península y los picos de Sierra morena.

Que la escuadra de Watson se contentará con apoderarse de las Baleares y Canarias y bombardear las plazas de Barcelona, Algeciras, Cadiz, Toledo, Zaragoza y unas cuantas mas.

Que la escuadra de Watson no lleva ordenes de bombardear ningún puerto de España, sino solamente de penetrar en el Mediterraneo y destruir la escuadra de Cámara y comer una paella valenciana en alta mar a bordo del *Pelayo*.

Que el Gobierno de Washington cree muy verosímil que España le diriga un mensaje por medio de los embajadores extranjeros, preguntando oficialmente a Mac-Kinley por el rumbo y los propósito de la escuadra de Watson, y suplicando nos entere de si le gusta a Watson el arroz con pimientos marrones, para podersele servir cuando llegue a nuestros puertos.

En fin que la escuadra de Watson es la comidilla de todos los días y es el sueño de todas las noches.

Y que el día menos pensado vamos a encontrarnos a la escuadra de Watson hasta en la sopa.

No es extraño, pues, que todo el mundo pregunte con azoramiento si vendrá la escuadra de Watson.

Y no faltan almas de cántaro que pregunten con marcada fruición por la venida de la escuadra de

Watson, como si en ella cifraran el remedio de todos nuestros males.

Creyendo quizá que el pueblo español, que hasta ahora se llama andana, bien picadito en el mortero de Watson, despertará pidiendo la paz a toda costa.

Que es, como si dijéramos, la paz de los muertos.

Y no sería extraño que a esto tirasen todos los noticiones que nos disparan a diario las agencias telegráficas acerca de esta formidable escuadra que hace res ó cuatro meses que esta viniendo y nunca acaba de llegar.

Pero por si llega, es preciso que nos acoracemos todos para escupir la cara de Mac-Kinley los proyectiles de la tan cacareada escuadra.

Y que no nos coja desprevenidos esta visita como las otra con que han honrado nuestros territorios las escuadras de ese Tio tan amante de la humanidad.

Por primera providencia es preciso que la escuadra del almirante Cámara se ponga en estado de defensa, enviando el «Pelayo» a parapetarse en las escabrosidades de Covadonga, como se lo ordenó *La Escoba* antes de verificar su viaje de recreo, ó de Calvario como han dicho otros, al canal de Suez; y el «Carlos V» al Monasterio de Yuste, donde podrá asistir en vida a sus propios funerales.

Que a lo menos nos quede algo de lo que fué escuadra española.

Por fortuna podremos salvar nuestros intereses mas caros, y digo más caros porque son los que más nos cuestan, porque están fuera del alcance de las cañones de Watson.

Pues nadie duda que nuestros intereses más caros están en Madrid, punto el mas céntrico de la península; vientre, como si dijéramos, de toda España, y consiguiente el mas abrigado de todas las brisas que pueden escupir los mares.

A mas de otros intereses a cual mas caros, tenemos allí a cubierto de cualquier barrabasa de Watson, al señor Sagasta, que es nuestro tesoro, nuestro pimpollo, nuestro joyel mas preciado y el objeto de nuestros amores.

¿Que sería de España sin el Sr. Sagasta?

Un mundo sin sol, un espejo sin luna, una pipa sin tabaco, un miliciano sin morrión, un barco sin quilla.

Tenemos allí, a cubierto de toda intentona yankee, a los ministros que, como otros tantos satélites, giran alrededor del señor Sagasta y de la mesa del presupuesto, con un apetito digno de todo encómio.

Tenemos allí, como si Madrid fuera nuestra Caja de guardar caudales, el poco oro que ha quedado en España, como recuerdo de tiempos felices.

Y teniendo todo esto, a cubierto de las fazañas de Watson, lo demás ha de importarnos un ardite.

Y basta hoy de escuadras, ministros y pimientos marrones.

SANSÓN CARRASCO.

¿SERÁ CIERTO?

Toda la prensa acoge en sus columnas un telegrama de Londres, afirmando, por boca de un conocido diplomático, la intervención de las potencias en favor del gobierno y para sofocar todo movimiento revolucionario que pudiera nacer y desarrollarse como protesta a la desastrosa paz que a pasos de gigante se nos viene encima. No sabemos lo que habrá de verdad en ello, aunque es muy creible su certeza, acostumbrados

como estamos á contemplar tanta indignidad y vergüenza, Basta recordar lo que en la última guerra civil hizo la Triple Alianza para hundir al carlismo, y podemos orientarnos acerca el particular. Y supuesta la verdad de la noticia, discurremos ahora bajo tal hipótesis.

Es bien chocante y hasta ridículo que nuestras amigas las potencias que nos han dejado solos, con nuestra razón y derecho, en frente de la brutal agresión de los yanquis, se muestren ahora tan sofisticas para labrar nuestra felicidad, sofocando toda rebelión que pudiera surgir en el interior por el fatal desenlace del sangriento drama que ha llenado de luto á la triste España, arrancando de su seno millares de víctimas inocentes y acumulando sobre su deuda millones y más millones. Es una burla, un sarcasmo, ese pretendido esfuerzo á favor de nuestra Nación, cuando, pudiendo evitarlo, han permitido con cínico descaro, que fuera villanamente insultada, atacada y deshonrada por los yankees! Si eso fuera verdad, si resultara cierta la noticia, España entera debiera levantar su voz contra el primer extranjero que osara poner su planta en nuestro suelo para zanjar cualquier problema que se suscite en el interior, pues, mal puede reclamar tal derecho la diplomacia europea que ha sancionado con su criminal indiferencia el más inicuo despojo que se registra en la historia, el crimen más horrendo que presenciaron los siglos.

Para defender á los cubanos, se inmiscuyó el tío Sam en Cuba, y hoy le tenemos ya dueño de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. ¿Querrán las potencias ambiciosas meterse en nuestros asuntos para repartirse á España como se repartieron á Polonia? Quizá se tache nuestra pregunta de una exageración apasionada, cuando no de una vulgaridad ridícula; pero, ¡vive Dios! que no otra cosa puede esperarse de esas Cancillerías en donde se fraguan los más terribles complots, y en donde se revuelven las ambiciones más desmedidas.

No quieren que después de Guadalete venga Covadonga; no quieren que después del Dos de Mayo venga Bailén; lo que quieren es hundirnos para siempre deshonorarnos, envilecernos, para repetir lo de Polonia con un sencilló raciocinio evidenciáramos esta verdad, que omitimos por el señor Censor, y que no puede escapar á la sutil penetración de nuestros lectores:

No importa; nuestro pueblo es inmortal, nuestro ejército recuerda el de Bailén y el de Lepanto, y el pueblo de Sagunto y de Numancia, y el ejército de Otamba y San Quintín no puede entregarse á merced de ningún extranjero ó extrangerizado.

RICARDO.

NACIONAL

¡Gloria y prez al Gran Arquitecto en las profundidades del abismo, y paz en la tierra española á los hombres de mala voluntad! Esto cantaran muy pronto los ángeles caídos;... y tendría gracia que los Prelados y sacerdotes hiciesen coro á los espíritus infernales, entonando el *Te Deum* por el beneficio de la paz.

Lo anteriormente dicho no es original de EL NORTE, si no de la popular revista *España Cristiana* de Valencia.

De la misma cosecha:

«Felicítase la endemoniada masonería por que todo le va saliendo á pedir de boca. En Cavite perdimos la escuadra de Montojo y en Santiago la de Cervera; solamente faltaba que se rindiera esta última población teatro de las hermosas proezas y del grandioso heroísmo de nuestras bizarras tropas, y Santiago ya se rindió el 16 con unos 24 000 HOMBRES, no se sabé si por escasez de municiones y víveres ó por otra cosa que nos callamos. La verdad es que tiene motivos de sobra la infernal masonería para engreirse y envanecerse de haber llevado á feliz término los planes satánicos, anticatólicos y antiespañoles, concebidos en los conciliábulos de París y Charleston. La masonería eligió á España por víctima y no lleva trazas de cejar hasta perderla del todo, después de robarnos las Colonias con que nos enriquecieron las pasadas generaciones tan ricas en Religión y patriotismo.»

**

Un día y otro venimos escribiendo y demostrando que las criminales guérras de Cuba y Filipinas son obra de mandileros endiablados, á quienes deberá España odio inextinguible y eterno. Como en el país cubano apenas hay frailes y carecen de influjo para doblar, no puede atribuir á los religiosos la Masonería de haber preparado ó encendido la insurrección; pero en el Archipiélago Filipino escurren el bulto los del mandil, y declinan en los frailes la gloria de ser los iniciadores y paladines de la presente guerra, cuando sólo la infame y diabólica secta puntiaguda, debe asumir la responsabilidad de tantos crímenes cometidos á la sombra de la estrella masónica separatista y á las órdenes de los masonazos del katipunan.

De nuevo se quiere atribuir á los frailes de Filipinas la guerra que allí sostenemos, y de aquí la necesidad de que repitamos brevemente las pruebas que acreditan lo contrario, 1.ª El 21 de Agosto telegrafiaba el General Blanco, á pesar de ser mandilero «descubierta vasta organización de SOCIEDADES SECRETAS con tendencias antinacionales detenidas 22 personas entre ellas EL GRAN ORIENTE DE FILIPINAS...» y añadió en otro parte del 1.º de Septiembre «los sublevados son indios, tagalos y mestizos fanatizados por las SOCIEDADES SECRETAS» 2.ª «El Imparcial» defensor muchas veces de la genticilla del mandil escribió despues: «los conjurados son algunos miles, AFILIADOS TODOS A LA MASONERIA. 3.ª ESTO ES FRUTO LEGITIMO DE LA MASONERIA publico «El Heraldo» de Madrid en 18 de Septiembre; y dicho papel es propiedad de D. José Canalejas Mendez á quien le han acusado los periódicos de pertenecer á la secta de los tres puntos, 4.ª «Estas masonerías son UN PELIGRO CONSTANTE, para la tranquilidad del Archipiélago» dijo don wenceslao Martínez, inspector de sanidad en Filipinas. Y renunciamos á repetir otras pruebas concluyentes y aplastantes, que acreditan la participación de la secta diabólica en preparar y sostener una guerra tan cruel y bárbara como la que hacen Aguinaldo y cuadrilla, propia solo de tigres y de hienas.

A la Masonería, pues de allá y de aquí ¡todo el HONOR!

Según cuenta el telégrafo los yankees pretenden abrir una suscripción para regalar con su producto una finca en Tampa al almirante español Cervera.

Nosotros creemos que esto debe ser error de nombre, y que los despachos habrán querido decir que se trata de obsequiar á Sampson, que fue quien destruyó la escuadra de Cervera.

Porque cuando se ha visto que los pueblos extranjeros ni los propios hagan espléndidos regalos á los generales vencidos?

¿Regaló algo Inglaterra á Churruca y á Gravina á pesar de morir como héroes?

¿Regalaron algo los franceses al Conde de Fuentes por morir, como morian aquellos caballeros, en la batalla de Rocroy?

Nada de esto se ha visto, pero se vió en cambio ahorcar al almirante francés Villeneuve por huir en medio del combate de Trafalgar.

No; no puede ser cierta la anterior noticia y hasta llegamos á creer que el almirante Cervera se apresurará á desmentirla, porque nadie está más interesado que él en hacerlo.

¡Vengan bozales!

Unas cuantas decenas de bozales hacen falta para que se eviten los mordiscos que contra todo lo que signífico moralidad, decencia y honradez están dando muy á menudo las bestias (no se merecen otro calificativo), que se llaman hombres y por añadidura representantes de la opinión, del progreso, de la libertad y de la civilización.

Hace poco se fundó en la corte una publicación que nos repugna el nombrarla; lo que si diremos es que sin llegar á año nuevo y sin encomendarse á Dios ni al diablo (¡al diablo, sí!), ha querido seguir otra ruta que se apartase de lo conocido, es decir, llevar vida nueva. Esta publicación dijo en un principio con bombo y platillos que venia á sostener un criterio completamente independiente y literario, pero revolucionario (aten ustedes estas moscas), y ha resultado un papel de calumnias y desvergüenzas, capaz de enrojecer á los mismos que las amalgaman.

Se conoce que los que en tal papelucho meten su pata no saben lo que es dignidad ni vergüenza.

Y perdonen los que hayan sido sorprendidos en su buena fe.

Conocemos en esta un *escribidor* del mencionado establo, y como *buenos amigos* le aconsejamos que se arregle la maleta para cuando sea necesario huir á cuatro piernas, pues sin duda alguna así deben andar todos esos canallescos y asquerosos bichos que debían estar en el Riff como salvajes y en Ceuta como criminales.

El calumniador papel ha publicado un documento de su invención que atribuye á una augusta persona que puede darles lecciones de dignidad, de vergüenza y de literatura.

Ni tan augusta persona podía llegar á menos dirigiendo una epístola al rufián que dice la ha recibido, ni éste á más siendo poseedor de tal documento.

Se comprende que aquella redacción se halle en completa anarquía, hasta el punto de no saber quién es el director, dándose de baja algunas dignísimas personas que figuraban como colaboradores, quedándose la escoria lavándose las manos como Pilatos, si alguien se acerca á pedirles explicaciones de sus calumniosos y repugnantes escritos.

Con decir ¡tío yo no he sido! creen zanjar el asunto.

Pero pudiera ocurrir que el tío se enfandase con sus sobrinos.

Aunque sobrinos de esa calaña deshonoran.

Y pensar que el mencionado estercolero lo leen algunos católicos!

¡Vengan bozales, muchos bozales, para tajar la boca á esas bestias sin entrañas vestidas de hombres que desconocen la vergüenza, el honor, la dignidad, la honradez... y faltan á cada momento á la verdad y á su palabra empeñada!

¡Vengan bozales!

ZELAZNOG.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Ha sido limpiado el cauce del Galligans de una gran cantidad de zapatos que al mismo habían arrojado; cuya descomposición no habría tardado en ser un hecho seguramente en plazo breve, de modo que con la medida ha beneficiado á la salud pública.

Muchas gracias por la disposición Sr. Alcalde.

—El viernes último por la mañana en la calle del Carmen dos mujeres que estaban desde hace tiempo enemistadas encontraron la oportunidad de dirimir sus diferencias en ocasión que una de ellas se hallaba mondado patatas al pié de la puerta de su casa, por frente la cual pasó su adversaria, que empezando por amenazarla acabaron por llegar á las manos, resultando que una de ellas salió con dos pequeñas heridas en el brazo, que le causó la otra con el cuchillo con que mondaba las patatas, y la que tal hizo con dos regulares arañazos en el rostro.

En la reyerta intervino en favor de su madre la hija de una de ellas.

Las contendientes fueron llevadas á las Casas Consistoriales y curadas en el dispensario municipal.

El municipal Isern fué quien procedió á la detención de las contendientes.

—En breve se practicará seguramente el análisis de las aguas de la famosa fuente del «Pou de la Roca» ordenada en vista de que á pesar de los trabajos practicados para limpiar el pozo de donde manan resultan con tal mal gusto como antes.

Celebraremos que se dé con la causa y se remedie. —Ayer mañana llegaron las tres compañías de Guipúzcoa que mandadas por el teniente coronel don Ernesto de Lera salieron á dar un paseo militar hasta Inglés y La Sellera.

—Han sido aprobadas las comisiones conferidas durante el mes de Julio último á los siguientes generales, jefes y oficiales por el capitán general de este distrito:

«D. Francisco Pérez Clemente, D. José Llavot, don Valentín Bertrén Feliu, don Jerónimo Alemany, don Mariano Valls Sacristán; y don Alberlo Salazar Morreal.

—Desde el primero de Julio el sueldo de los maestros sufre el recargo transitorio de 20 por 100 sobre el descuento del 1 por 100 que venian sufriendo, y

Noticias de la guerra

El consejo de Ministros ha sido de corta duración si se tiene en cuenta los asuntos que han tratado los ministros.

El general Correa dió lectura á un telegrama de Santiago de Cuba, por el cual se sabe que existen allí 6.000 enfermos sin camas y sin asistencia alguna.

Esto ha indignado sobremedera á los ministros, pues se ve en la forma como atienden los yanquis á los soldados españoles enfermos.

Se aprobó un proyecto de decreto autorizando al Banco de España para aumentar hasta 2.500 millones de pesetas la circulación fiduciaria.

Se leyó también un telegrama oficial del capitán general de Puerto Rico, diciendo que varios buques enemigos se situaron á derecha é izquierda de San Juan.

El señor duque de Almodovar del Rio dió cuenta de los despachos que se han recibido de Washington aclarando los puntos que se consideraron confusos por nuestro Gobierno.

El Consejo, después de hacerse cargo de estas aclaraciones, acordó pedir de nuevo otras, pues tampoco las recibidas dejan claro el fondo de la negociación á que se refieren.

«El Correo Español» dice que el palacio de la Presidencia se ha convertido en un Parlamento chico á donde solo van las personas que á Sagasta conviene llamar.

Inútil es la apertura de las Cortes. La voz de la nación la acallarían los berridos de la mayoría.

El parlamento es una dictadura pues ocho ministros mandan en la mayoría y les obedecen.

Dicen que los carlistas se negarán á ser consultados.

Aboga por que sea el programa futuro las leyes de las indias y porque se empleen procedimientos contrarios á los actuales.

El general weyler ha excusado comparecer ante el Sr. Sagasta, pretéstando una indisposición y así se lo ha hecho saber al Jefe del Gobierno en un B. L. M. que le ha dirigido, advirtiéndole que tan pronto como se restablezca del catarro que padece estará á la disposición del señor Sagasta.

El Sr. Barrio Mier también ha excusado el ser consultado, pues dice no quiere favorecer en nada al régimen actual.

Hablado del resultado de las consultas, la impresión dominante es la de que el señor Sagasta esta poco satisfecho, pues parece ser que la mayoría de los consultados ha dicho que el actual Gobierno se halla incapacitado para hacer la paz.

La comisión mixta que se encargará de llevar las negociaciones que nos conduzcan á la paz, se reunirá en París y no en Londres como se habia dicho últimamente.

Los norteamericanos han establecido una batería de grueso calibre en Cavite, delante de Malato y á 1500 Metros de distancia del campamento tagalo.

El embajador de Francia en Washington Mr. Cambon se ha esforzado inutilmente para saber cuáles son los propósitos de Mac Kinley respecto de Filipinas.

El despacho que dá la noticia dice que el presidente de la República se ha mostrado reservadísimo con Cambon todas cuantas veces se ha ocupado de este asunto.

Parece que es rigurosamente exacto que Cambon ha dicho á MacKinley que la isla de Puerto Rico no puede evacnarse en la forma como lo pretenden los Estados Unidos.

Según participan de Washington parece que los norteamericanos tropezarán con grandes dificultades para mantener el orden público en la Gran Antilla cuando los Estados Unidos queden encargados de la misma.

Agregan que las enfermedades del país diezman el ejército, haciendo imposible la acción de éste.

En su consecuencia el Gobierno yanqui tiene el pensamiento de proponer á España la continuación en dicha isla del actual ejército, ya aclimatado, corriendo por su cuenta todos los gastos de manutención,

sanidad, asistencia, etcétera, hasta que la seguridad personal y el orden sea un hecho.

—A pesar de lo que se habia dicho, el conde de Caspe y el general Marin no irán á la corte para conferenciar con el Sr. Sagasta, pues los deberes inherentes á los elevados cargos que ocupan, les impide realizar el viaje.

—Antes de acudir á la Presidencia para exponer su opinión al Sr. Sagasta, el Sr. Salmerón ha conferenciado con los miembros del Directorio republicano residentes en Madrid.

—En el ministerio de la Guerra se presentó un caballero bien portado, pretendiendo ver al general Correa.

Dice que iba á ofrecerle un invento suyo, y por lo cual los buques de guerra pueden andar sin necesidad de emplear el carbón como combustible.

IMPORTANTE

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores que se encuentren en descubierta, se sirvan ponerse al corriente, con objeto de poder normalizar la marcha administrativa del periódico.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy— Cayetano
Santo de Mañana.—Ciriaco mártir,
Cuarenta Horas.—En la iglesia del Ospicio

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

Día 28 de Julio de 1898

Telegrama de las seis de la tarde

EFFECTOS PÚBLICOS	Fin	Próximo
4% Interior	48'90	
» Exterior	58'12	
» Amortizable contado	00'00	
Billetes Cuba 1896 id.	5'275	
» 1890 id.	43'50	
Obligaciones Aduanas id.	81'00	
ACCIONES		
Banco hispano Colonial	00'00	
F.C. Norte de España	24'45	
T. B. y Francia	20'20	
* Orense á Vigo	00'00	

OBLIGACIONES — contado	
T. B. y Francia 6%	71'25
» » 3%	37'25
» no hipotecadas	
Almansa 5%	
PARIS	
Renta Exterior	35'60
Acciones Norte España	00'00
GIROS	
Paris	67'00
Londres	42'10

CUPONES	
Vencimiento 1.º Abril 1898.	
Interior y Amortizable	2'50, 7.º día
Billetes Hipotecarios Cuba	43'00 7.º beneficio
Exterior	42'00 7.º

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach

... por 100 en recargo especial de guerra, que durante el año actual se convierte en 40 por ciento sobre el uno, de modo que el maestro que disfruta del sueldo de 500 pesetas sufrirá el siguiente descuento, 100 pesetas por el 1 por 100, mas 2 pesetas por el 40 por 100 total 7 pesetas. En igual proporción se les descontará el importe del material, retribuciones y alquileres.

—El Ampurdanés de Figueras dice que parecen haber sido suspendidos los trabajos de fortificación que se efectuaban en la villa de Rosas, y que se ha despedido á muchos de los operarios ocupados en dichos trabajos.

Les han concedido la pensión anual de 182'50 pesetas á Juan Carreras Turón y su esposa Maria Iglecias Puig, padres de Ferreol, soldado que fué del ejército de Cuba.

Dicha pensión les será abonada á los interesados con participación y sin necesidad en favor del que sobreviva por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Durante la segunda quincena del mes actual, se admitirán en los respectivos negociados de la secretaría general de las Universidades, Institutos y Escuelas especiales, las matriculas de los alumnos que en septiembre próximo deseen dar validez académica á los estudios hechos por enseñanza libre.

—En la Delegación de Hacienda de esta provincia se recibió ayer una circular, autorizando a los que tienen haberes devengados y no percibidos por el tramitar para que con tales haberes pueden redimir á sus hijos del servicio militar.

—El señor juez de instrucción del distrito del Hospital de Barcelona ha participado á la Junta del Colegio de Corredores Reales de aquella plaza para que sobre sus efectos en el sumario que sobre robo instruye el juzgado de esta ciudad la retención de los siguientes valores.

14 billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 7 de la emisión de 1886, números 5 884—98. 167 á 181, 171-469, 336-469, 337 y 581.431.

Y de la emisión de 1890, números 149817—149818, 483-406, 390 1 023. 810 y 1.478.469 á 1 478.471.

—Los vecinos de la barriada del carril han regalado al Ayuntamiento una carricuba, con tal de que se les rieguen aquellas calles.

—Se ha autorizado á don Joaquín Coch, vecino de Sarriá, para modificar la presa y canal de un aprovechamiento de agua existente en el término municipal de Llanas.

—Según parece tratase de dar una gran bacarrada de beneficencia por una cuadrilla de jóvenes aficionados de esta capital capitaneada por José Ventos y José Mercader (a) Bravete? ya conocidos en nuestro circo-taurino por su valor y arrojo.

Parece que se va á llevar á feliz término este acontecimiento.

—Hoy celebra su acostumbrada fiesta el barrio de las Afueras conocido por Calle de La Rutlla, en el cual una orquesta tocará las típicas sardanas que podrá bailar quien de ellas tenga justo.

—Lo recaudado en esta provincia para atender al fomento de la marina y á los gastos generales de la guerra, ascendia ayer á pesetas: 15165'60.

—En el sorteo verificado ayer en el ayuntamiento de los individuos que han de formar parte de la junta municipal durante el actual ejercicio económico, resultaron elegidos, los señores siguientes: Don Martin Guitó, don Francisco Riubé, don José Burch, don Pedro Puig Pagés, don Mariano Pl, don Francisco Juliá, don José Valentí Masegú, don Francisco Sabater Sauch, don Juan de la C. Najuelo, don Jaime Sagrera Tusell, don Sebastián Corominas, don José Colomer, don Miguel Batlle, don Bernardo Catalá, don Miguel Casademont, don Benito y Vinyals, don Pedro Rovira, don José Mallorqui, don Juan Barris, don Daniel Boschmonar y don Felipe Sanchez.

—El martes 16 de los corrientes, á las 11 de la mañana, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la construcción del alcantarillado de la calle de las Ballesterias.

—Han sido expuestas al público en las Casas Consistoriales, las listas electorales rectificadas del presente año.

—Los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteo de esta Capital para el reemplazo de este año, se presentarán en el negociado de quintas de la Secretaría municipal para retirar sus correspondientes pases, advirtiéndole que serán devueltos los que los interesados no hayan pasado á recoger los cuales serán propuestos para la clasificación de prófugos.

ANUNCIOS

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'19 tarde	
Barcelona.	8'48 id.	7 mañana y 3 tarde	
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche	
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.	11 id.	
Olot y su línea.	5'30	11 id.	
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde	
Amer y su línea.	6'30 m.	40 id.	
S. Aniol y su línea.	7 id.	40 id.	
Espanol.	7 id.	40 id.	

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 a 12 de la m. a 1 de la t.
 Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen a las 1'45 de la tarde y a las 9 de la noche y la de buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flaá sa, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou Puigcerdá, Ribás, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

DISPONIBLE

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hiposfósito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *inmuno*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales*.

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable deodora que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer: *frasco 12 reales*.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulantes para uniones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. *precio 8 reales*.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis escofrulismo y debilidad general: *precio 8 reales*.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morcuol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lacto ofato de cal: *frasco 12 reales*.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas a la Cocaina

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: *precio 8 reales*.

Venta al por mayor.-Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.-Barcelona
 DETALLEN TODAS FARMACIAS

PASCUAL PERUCHO



DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina a la Plaza de la Constitución
GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo. Especialidad en máquinas de vapor y calderas. Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias. Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras. Telares mecánicos de varios sistemas. Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua. Maquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa, rulls) prensas de engranaje ó palanca. Maquinaria para la fabricación de curtidos. Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

TALLER DE CERRAJERIA

DE

Juan Ferrer Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas galerías en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos y de maquinaria y reparaciones de telares de generos de punto y maquinas de coser.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

KIOSCO DE DON JOSE LOPEZ

Rambla de Alvarez

Vendense los siguientes periódicos: «El Correo Español», «El NORTE», «Lo Mestre Titas», «La Escoba», «El Basco», «La Idea Popular», «Zumalacarregui» y «El Centro».

DISPONIBLE